

### 豊かな海を未来につなぐ

令和3年6月に設置した明石市議会豊かな海づくり大会推進委員会では、昨年11月に開かれた第41回全国豊かな海づくり大会兵庫大会の開催後も、先人から引き継いだ豊かな海を次の世代へ引き継ぐための活動を続けています。委員会では、大会の運営などに関わった高校生や小学生と豊かな海づくりに必要なことについて意見交換を行いました。今後は水産関係の団体との意見交換も予定しています。

#### 豊かな海づくり大会推進委員会

#### 県立明石高校生・県立香住高校生

海づくり大会の式典で介添え、ナビゲーターを務めた明石高校と放流行事で介添えを務めた香住高校の生徒14名と意見交換をしました。

#### 豊かな海って何だろう

——全国豊かな海づくり大会に参加した感想を聞かせてください。

- 多くの人が関係して、大会を作り上げていくところを見ることができ貴重な体験になりました。
- 天皇陛下にお会いし、お話ができ光栄でした。
- 今まで豊かな海について、あまり深く考える機会がありませんでしたが、この大会に参加したことで、豊かな海って何だろうと考える機会になりました。
- 学校であった大会ボランティアの募集に対して応募者が多く、選考がありました。昨年の夏休みから、大会に向けての練習が始まり大変でしたが、いい思い出になりました。

● 明石高校の放送部では、映像を作るために取材を行いました。その中で、海はきれいな方がいいと思っていましたが、きれいな海がイコール豊かな海ではないと知って、大きな衝撃を受けました。

#### 豊かな海について学ぶ機会を

——これからの豊かな海づくりに必要だと考えていることを聞かせてください。

- 海洋ごみの問題に気づく組むために、海岸清掃などを行ってはどうか。
- もっと学ぶ機会が増えればよいなと思います。学校で豊かな海について、自分たちで調べる時間を設け、その内容を校内だけでなく、地域の人にも発表してみたいです。
- 私は校外学習などの機会を増やしてほしいです。実際に体験した方が記憶に残ると思います。
- 若い世代と昔の豊かな海を知っている世代の交流により、お互いが協力することが重要だと思います。
- 養殖の餌を魚粉飼料から大豆やトウモロコシに変えれば小魚をとらずに済むので、資源量が減らないと考えています。
- 地元の魚について知ることが大切だと思うので、学校給食で地元の魚を使用すればいいと思います。



1月30日に開催した高校生との意見交換会

——大会に携わったことで自分の夢・目標や将来につながることはありますか。

- 水族館の飼育員になり、海の豊かさがいかに大切であるかを伝えていきたいです。
- カキの養殖業者になりたいと思っています。そのため、海的环境を考えて事業をしたいです。また、私の地元である相生の海は魚が少なくなっているので、稚魚の放流活動を行いたいと考えています。
- 将来の夢は1級建築士なので、海環境に配慮した材料で海上に建築物を建てたいです。

#### 学んだことを伝えていきたい

——豊かな海づくりに向けて、自分たちができること、やりたいことを聞かせてください。

- 海環境についてしっかり学んで、海の大切さを自分の言葉で伝えていくことが大事だと思います。
- 子どもにも伝えていくことが大切だと思うので、現場に足を運び体感してもらおう取り組みを行いたいです。
- 海に人の出入りが増える夏には、ごみが増えるため、積極的に自分から海岸清掃を行いたいと思っています。
- 海に少しでも悪影響を与えないように、ごみの分別をしっかり行いたいです。
- 魚料理など、明石の食文化をもっと知りたいと思いました。それを伝えていきたいなと思います。



香住高校の生徒はオンラインで参加

### 豊かな海づくり大会推進委員が市内の小学校を訪問

2月8日に大観小学校を訪問し、昨年タコつぼの絵付けを行ったクラスの授業に参加しました。これまでの環境学習を振り返り、今後どのような海になってほしいか、豊かな海を実現するために自分たちは何ができるのかを話し合いました。



3年生の授業に参加(大観小学校)

子どもからは「川にごみを捨てると海に流れつくので、ごみを捨てないよう気をつける」などの意見が元気づけに次々と飛び出しました。

2月9日は中崎小学校を訪問し、全国豊かな海づくり大会で、テーマソングに合わせて手話を行った児童などと意見交換を行い、「歌詞の一つ一つに意味があるので、思いを込めて手話をした」「豊かな海について、みんなにも関心を持ってもらいたい」「明石の魚を給食でもっと食べたい」など、さまざまな意見が出ました。

このほか、二見西、二見、江井島、林小学校にも訪問して意見交換を行いました。

### 意見を募集しています

委員会では、大会を契機として豊かな海づくりに関する取り組みをさらに積極的に進めるため、基本理念と市および市民、水産業者等の役割などを定める条例の検討を行っています。皆さまからの意見を募集しています。

- 募集期間 2月15日(水)～3月16日(木)(必着)
- 提出方法 次のいずれかの方法で議会事務局事務へ
  - ① 持参
  - ② 郵送
  - ③ FAX
  - ④ メール



詳しくはこちら